



CDA DU 2020-10-07

Mercredi 07 octobre à 20h

PROCES-VERBAL DE LA REUNION

Fédération Échiquéenne Francophone de Belgique

Association sans but lucratif

Siège social : 52 Rue des Martyrs, 6150 Anderlues

TVA : BE 0419 166 296

Membres présents

- Membres du Conseil d'Administration : Renaud Barreau, Stéphane Detienne, Philippe Gonze, Christian Henrotte, Philippe Jassem
- Absent et excusé : Pierre Heldenbergh
- Mandats : Laurent Wery a donné procuration à Christian Henrotte

En l'absence du Secrétaire, Christian se charge du PV.

La réunion démarre à 20h

0. Accueil

- La démission de François Godart (reprise d'études supérieures) est actée et fera l'objet d'une publication au Moniteur (en même temps que celle relative à la prochaine AG FEFB)
- Le décès de notre ancien Président, Raymond Van Melsen est également évoqué. Le nom de François Fontigny est cité pour faire un article dans le Pion F (pour information, la dernière édition du Pion F a été revue postérieurement à notre réunion et évoque la mémoire de Raymond Van Melsen)

1. Approbation du PV de la réunion précédente (26-08-2020)

- Les remarques et corrections émises ont été intégrées dans le texte
- Approuvé à l'unanimité

2. Trésorerie (le Trésorier, Stéphane Detienne, devant quitter la réunion plus tôt, les points « Finances » sont examinés en premier)

- Les documents reflétant la comptabilité 2019-2020 ont été remis aux membres du CA. Il n'y a pas eu de question. Ces mêmes documents seront transmis aux membres pour la prochaine AG.

- Vérification des comptes : elle aura lieu mardi prochain (13 octobre) au domicile du Président

- Suivi de l'établissement des décomptes provisoires :

- nous avons volontairement attendu un peu (situation Covid)
- nous avons reçu le décompte des membres au 15 septembre (via Jan Vanhercke)
- nous sommes conscients que le nombre de ré-affiliations au 15 septembre est faible
- le point 2D du ROI précise que c'est sur cette date que nous devons établir ces décomptes
- aucune modification sur ce point n'a été introduite
- par conséquent Stéphane établira les décomptes ce prochain week-end

- Suivi subsides Jeunesse :
 - les rapports des clubs ont été reçus
 - les subsides seront versés ce prochain week-end
- Suivi subsides Ligues
 - seule la Ligue du Hainaut a remis un rapport, le Trésorier n'a rien reçu des autres Ligues
 - il est signalé que le montant de 3 Eur est un montant que la FEFB perçoit « pour compte » des Ligues. Personne ne se souvient pourquoi, ceci a été lié à la remise d'un rapport
 - A partir du moment où un subside est lié à une contrepartie, ce n'est plus un subside aux yeux de la TVA, même si cela ne nous fait pas dépasser le seuil des 25.000 Eur
 - En conséquence, un rappel amical va être envoyé par Stéphane aux autres Ligues
 - Un questionnement, une réflexion sur l'utilité des Ligues, aura lieu à la prochaine AG. Christian qui représente également la Ligue du Hainaut spécifie que l'argent reçu est utilisé à subventionner des compétitions organisées par des clubs du Hainaut ou pour aider un club à une coupe d'Europe ou pour compléter une aide FEFB à un ou des joueurs du Hainaut, le but étant de dépenser l'argent reçu.

Matériel d'échecs pour les écoles

- Un décret nous octroie une enveloppe de 25.000 Eur pour le développement des Echecs dans les Ecoles
- Le premier virement devrait parvenir dans le courant du mois de novembre mais une dépense de l'ordre de 600-700 Eur devrait être faite rapidement
- Au niveau de l'achat du matériel, nous avons reçu deux offres et nous attendons la troisième très prochainement
- Dès que le comparatif est effectué, Frédéric Bielik, mandaté pour ce suivi), introduit cette première commande
- Budgets 2020-2021
 - (la baisse de 30% d'affiliés estimée à la réunion précédente semble se confirmer
 - le budget provisoire établi par Stéphane fin août a été revu en fonction des réalités financières constatées au terme de l'exercice
 - sur ces bases un nouveau budget a été transmis aux membres du CA
 - il n'y a pas eu de question spécifique sur ce budget qui sera soumis aux membres à la prochaine G
- Fonctionnement pour les bénévoles (et leurs indemnités)
 - Laurent n'a pas eu le temps de préparer ce point afin de l'aligner sur ce qui se fait à la FRBE
 - nos mouvements financiers relatifs à ce point sont bien moins importants que ceux de la FRBE
 - nous utilisons au maximum le montant forfaitaire des indemnités journalières des bénévoles
 - nous reviendrons sur ce point au prochain CA après l'AG (pas le CA qui suit directement l'AG et qui ne concerne que la répartition des postes)

3. Prévoir Ordre du jour de l'AG à Namur

- Accueil - Mot du Président
 - Désignation des scrutateurs
- Approbation PV précédent (il y en a 2) (vote)
- Proposition de Daniel comme membre d'honneur FEFB (vote)
- Trésorerie et budgets
 - rapport vérificateurs
 - approbation des comptes (vote)
 - décharge aux administrateurs (vote)
 - approbation du budget (vote)
 - désignation vérificateurs pour l'an prochain
- Modifications statutaires
 - S'il y en a (vote)

- Modification ROI
 - S'il y en a (vote)
 - Modification règlementaires ; préciser dans les règlements compétitions FEFB que les titrés ne payent pas
 - Modification règlementaire : organiser les JEF en Tournoi Fide afin de motiver les jeunes (demande issue d'un jeune participant régulier)
- Autres points amenés à la Réunion
 - Problématique des Ligues (état des lieux, utilité,...)
 - Feedback sur le Pion F
 - Feedback sur le Forum FEFB (et notamment la partie arbitrage)
 - Suivi du « Jeu d'échecs à l'École » (Frédéric)
- Sortants et rééligibles : Laurent et Renaud (minimum 5 administrateurs selon nos statuts) (votes)
 - Assistance demandée pour Jeunesse
- Rapports des Administrateurs
- Démissionnaires (rappel) : Daniel Halleux, François Godart
- Appel à candidatures

3.A. Rapports des administrateurs

Arrivé à ce point, Philippe Gonze souhaite faire le point sur les activités Lichess :

- il a reçu très peu de réponses aux demandes adressées aux joueurs Lichess et se pose la question de son maintien comme administrateur
- après une certaine période d'activités, il y a eu au fil des semaines une lassitude et une chute du nombre de participants
- ceci est confirmé par Christian et Philippe Jassem qui ont constaté le même effet au niveau de ce qu'ils organisaient en corrélation avec leur club
- il semble que Lichess soit fortement utilisé mais par « à coups », de manière sporadique irrégulière, « dans son coin »
- organisons-nous quelque chose ?
 - il est décidé de ne pas faire de multiples événements mais bien un Tournoi « one shot » qui aurait lieu le 2 novembre afin de ne pas pénaliser les clubs dans leurs activités régulières
 - la cadence serait de 5' (avec incrément) ou de 2 ou 3 minutes (avec incrément) (durée 1h30 – début à 20h)
 - ce Tournoi serait ouvert à tous mais à condition d'être membre du Team FEFB (qui est ouvert à tous) et donc avec identification
 - les membres du CA décident d'octroyer un subside exceptionnel de 500 Eur en prix en espèces mais qui serait destinés aux joueurs affiliés en Belgique (matricule actif) (répartition de ce montant à définir)
 - Philippe G est chargé de la concrétisation de ce projet

4. ICF 2020-2021

- 50 équipes sont réparties en 5 Divisions
- Pas de problèmes particuliers pour l'instant ; l'objectif est de faire jouer les membres
- Nous restons cependant lié aux évolutions « Covid » et aux décisions légales mais nous avançons avec l'esprit que le Tournoi se déroulera (sinon on ne fait plus rien)
- L'homologation Fide est en ordre

5. Suivi Jeunesse

- Jeunes Talents : comment aider nos jeunes ?
- Réflexions entre nous :
 - le constat est qu'à nombre théorique égal de membres, les néerlandophones sont plus forts que les francophones
 - et ce, même s'ils jouent moins de parties « lentes »
 - quelle en est la cause : ceci est très difficile à expliquer, une réflexion pertinente est que le système éducatif néerlandophone est plus strict que son équivalent francophone
 - les jeunes néerlandophones sont donc soumis à plus de « challenges » scolaires ce qui a un effet de bord sur les performances échiquiennes

- dans nos réflexions futures, comme nous ne pouvons pas espérer changer le système éducatif francophone, nous allons essayer de créer des « challenges » pour les jeunes

- Autre réflexion

- au niveau des écoles, Frédéric fait le constat suivant :

- le système éducatif, en général, trouve très bien l'activité échiquienne

- mais d'un autre côté, il se montre assez réticent quant à l'aspect compétitions (même si les jeunes qui participent aux Inter-Ecoles sont enthousiastes)

- les activités 2020-2021 de Frédéric et son équipe vont, notamment, essayer d'accroître la synergie entre les clubs et les écoles

- Autre réflexion

- pendant la période relative aux humanités, nous perdons peu de jeunes

- lors du départ en Université, peu restent, sauf certains pour les Interclubs

- Philippe G propose d'essayer de développer un projet dans une Université (Louvain-la-Neuve) où la FEFB pourrait offrir le matériel et le paiement de la cotisation

- ceci nous permettrait de créer une campagne ciblée

- nous disposons de réserves financières permettant le financement

- le CA délègue cette mission à Philippe pour le site de Louvain-la-Neuve

- Dates JEF 2021

- Fide ? : une suggestion nous a été faite de rendre les JEF Fide, ceci rentrerait alors dans cette politique de « challenges » évoquées ci-dessus

- --> au bout d'un an, un bon nombre de joueurs auraient une cote Fide en rapide

- --> c'est une motivation pour les jeunes

- actuellement la Fide ne fait pas payer pour ce genre de Tournois

- Inter-écoles 2021

- provinciaux : chaque organisateur est libre de faire primaires et/ou secondaires

- FEFB : primaires / secondaires le même jour ne semble pas possible à Andenne vu les nécessités Covid au niveau des espaces de jeu → soit on ne fait que les primaires, soit on le fait sur 2 jours mais il faut voir avec les gestionnaires de la salle

- finale nationale ne sera probablement que primaire (ceci est une quasi-certitude)

6. Compétitions FEFB (indépendamment des Interclubs Francophones évoqués ci-dessus)

- Calendrier Intercercles : vu la situation sanitaire ce point sera revu en janvier

- Rapides FEFB : Organisés par le Brussels Chess Club le dimanche 8 novembre 2020 (Rédaction du règlement, lancement de la communication et des inscriptions effectués)

- Individuels Jeunesse 2021 : dates ? Congés de carnaval 2021--> appel à candidatures sera lancé

- Individuels Adultes 2021 : dates ? Le candidat malheureux de cette année ne souhaite pas organiser cette compétition en 2021. Un appel à candidatures doit être lancé mais pourquoi ne pas organiser cela sur le site de Louvain-la-Neuve en liaison avec le projet évoqué ci-dessus. Accord du CA pour attendre et voir le développement de ce projet.

7. Arbitrage (Point Soulevé par Philippe J.)

Comment augmenter le lectorat du forum de la FEFB - notamment sa partie concernant l'arbitrage - qui reste confidentiel pour l'instant ?

- L'idée d'un sondage global de nos membres est probablement la meilleure solution mais les gens sont assez réticents à répondre et un faible retour est à craindre

- L'Assemblée Générale pourrait être un moment propice pour avoir l'avis des dirigeants (ajouté à l'OJ de cette AG

8. Le Pion F ((Point Soulevé par Philippe J.)

A-t-on une idée du succès de la mouture électronique du Pion *f*, excellente au demeurant - merci Etienne -, et notamment de sa rubrique "Un arbitre vous répond" ?

- Il est exact que chacun lit de préférence certains articles et pas d'autres
- Tout le monde est d'accord sur la qualité de la Revue établie par Etienne
- Un avis sera également demandé lors de la prochaine AG

9. Prochaine AG FRBE

- Nous allons lancer une invitation officielle aux candidats Présidents de la FRBE pour venir assister à notre AG

La réunion est terminée à 22h